

SALONES CON HISTORIA

Los salones del Ministerio de Economía, Planificación y Desarrollo han sido testigos de encuentros clave entre funcionarios gubernamentales, representantes del sector privado, organismos internacionales y de la sociedad civil.

Estos espacios de diálogo están diseñados para fomentar el análisis, la planificación y el debate sobre políticas económicas y de desarrollo; asimismo, sirven como escenarios para la toma de decisiones fundamentales para la formulación de políticas públicas que impactan directamente en el desarrollo económico y social de toda la nación.

Algunos de sus salones más emblemáticos han evolucionado en estructura y función, adaptándose a los cambios tecnológicos y a las nuevas dinámicas de la gestión pública.

Su historia es reflejo del crecimiento institucional del Ministerio y su compromiso con el desarrollo sostenible del país; es por esto que estos espacios han sido renombrados con nombres de valiosas personalidades que han sumado al país con sus conocimientos y trayectoria.



GOBIERNO DE LA
REPÚBLICA DOMINICANA

#somoseconomía #somosplanificación #somosdesarrollo MINECONOMIARD





SALÓN
ECONOMISTA
CARLOS ASCUASIATI

Tal es el caso de nuestro salón de conferencias principal que lleva como nombre "**Ingeniero Carlos Ascuaasiati**", destacado economista e ingeniero y académico dominicano, reconocido por su compromiso con el desarrollo económico y social del país.

El economista nació en Santo Domingo, el 11 de enero de 1934, realizó sus estudios en la escuela normal Presidente Trujillo (hoy Juan Pablo Duarte) y luego cursó ingeniería en la Universidad de Santo Domingo (UASD). Posteriormente, viajó a Chile, donde se formó en economía en el curso básico de Santiago del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD).

A lo largo de su carrera desempeñó roles significativos en la Oficina Nacional de Planificación (ONAPLAN), donde alcanzó la subdirección y lideró proyectos de planificación económica y social. Fue profesor en la Facultad de Ciencias Económicas y Sociales de la Universidad Autónoma de Santo

Domingo (UASD) y autor del libro "Diez años de economía dominicana".

Su compromiso político y legado lo destaca, ya que como militante del Partido Comunista Dominicano fue un firme defensor de los ideales de justicia social y equidad, y durante la Revolución de abril de 1965, participó activamente en la defensa del gobierno constitucional y diseñó los vehículos blindados utilizados en los combates.

Por otro lado, su legado como economista y académico perdura en las generaciones que lo conocieron y en las políticas públicas que contribuyó a desarrollar.

El destacado el ingeniero y economista Carlos Ascuaasiati, falleció el 10 de octubre de 2017, dejando una huella indeleble en la historia económica y política de la República Dominicana, por sus aportes es merecedor de que el principal salón de conferencias del Ministerio de Economía lleve su nombre.



Localización: Ministerio de Economía, primer piso del boque B.

Capacidad: 140 personas

SALÓN
EMBAJADOR
ANTONIO VARGAS



Otro de los salones de la institución rectora de la economía y la planificación lleva por nombre "**Antonio Vargas Hernández**", quien fue un destacado ingeniero químico, educador y servidor público dominicano, reconocido por su dedicación al desarrollo económico y social del país.

Nació en Moca, provincia Espaillat, tuvo una formación académica y carrera profesional amplia, iniciando con sus estudios primarios y secundarios en Moca, La Vega y San Francisco de Macorís, luego se graduó como Ingeniero Químico en la Universidad Autónoma de Santo Domingo (UASD), donde también obtuvo un título en Química. Posteriormente, realizó estudios de posgrado en Proyectos industriales, formulación y evaluación de proyectos, y pedagogía universitaria.

A lo largo de su carrera se desempeñó en diversas instituciones y proyectos, destacándose por su compromiso con el desarrollo económico y social de la República Dominicana, lo que lo hizo merecedor de ocupar cargos en la administración pública, incluyendo la Dirección General de Cooperación Multilateral (DIGECOOM), nombrado desde el 2020 Viceministerio de Cooperación Internacional, donde coordinó programas y proyectos de cooperación técnica y financiera multilateral.

Falleció el 28 de marzo de 2020, a causa de complicaciones relacionadas con el COVID-19, en mientras trabaja en la coordinación de ayudas de la cooperación.



Localización: Localización: Viceministerio de Cooperación Internacional, primer piso del boque A.

Capacidad: 25 personas



GOBIERNO DE LA REPÚBLICA DOMINICANA

#somoseconomía #somosplanificación #somosdesarrollo MINECONOMIARD





SALÓN
SACERDOTE JESUÍTA Y ECONOMISTA
PADRE JOSÉ LUIS ALEMÁN

Entre los salones del Ministerio, está también el que lleva el nombre “**Padre José Luis Alemán**”, quien fue un destacado sacerdote jesuita, economista, filósofo y educador mexicano que dedicó gran parte de su vida a la República Dominicana, dejando una huella indeleble en el ámbito académico y social.

Se destacó por su gran formación académica, este sacerdote nació el 16 de septiembre de 1928 en Ciudad de México, era hijo de José Braulio Alemán Urquía y María Ivonne Dupuy. Desde temprana edad, se trasladó a Cuba, donde cursó sus estudios en el Colegio de Belén en La Habana. Ingresó a la Compañía de Jesús en 1945 y, tras completar sus estudios de humanidades, se especializó en Lenguas Clásicas en Salamanca, España.

Posteriormente, realizó estudios de Filosofía en la Universidad de Comillas en Santander, España, y de Teología en Frankfurt, Alemania, donde fue ordenado sacerdote el 31 de julio de 1958. En 1966, obtuvo su doctorado en Economía en la Universidad de Frankfurt.

Se establece en República Dominicana desde ese año, donde desempeñó roles significativos en el ámbito académico y social. Fue nombrado director del Centro de Información y Acción Social (CIAS), liderando la encuesta Survey Social y encargándose del Secretariado Latinoamericano de los CIAS

entre 1972 y 1976. Fundó y formó parte del equipo de redacción de la revista Estudios Sociales (1968-1980), del cual fue director en 1966.

De igual manera, en el ámbito académico, tuvo una destacada participación que inició enseñando economía en la Universidad Católica Madre y Maestra (UCMM), en 1968. Posteriormente, fue director del Departamento de Economía y decano de la Facultad de Ciencias Sociales y Administrativas en el Recinto Santo Tomás de Aquino en Santo Domingo. En 1993, la UCMM le otorgó el rango de Profesor Emérito, y en 2007 le confirió el Doctorado Honoris Causa.

Su legado ha dejado una estampa de buenos frutos en el país y es por esto que fue reconocido a lo largo de su carrera con numerosos premios y distinciones, incluyendo el Premio Nacional de Ciencias en 1978, el Premio Nacional “Manuel de Jesús Peña y Reinoso” en 1978, el Premio Nacional de Economía en 1986, el Premio “José Ramón López” de APEC en 1992 y el Premio CONES a la Excelencia Profesoral en 2000, y en 2007, la Fundación Corripio le otorgó el Premio de Economía.

El padre José Luis Alemán falleció el 24 de diciembre de 2007 en Santiago de los Caballeros, República Dominicana, dejando un legado perdurable en la educación y el pensamiento social dominicano.



Localización: Ministerio de Economía,
ala este, segundo piso del boque B.

Capacidad: 25 personas



SALÓN
ECONOMISTA
MARITZA A. GUERRERO

El salón de antedespacho se engalana con el nombre “**Maritza Amalia Guerrero Ibarra**”, quien fue una destacada economista y académica dominicana, reconocida por su profunda comprensión de la economía y su dedicación al desarrollo del país.

Esta trascendental mujer economista, contó con una formación académica y carrera profesional que la destacaron en su tiempo. Guerrero nacida en 1944, inició sus estudios superiores en la Universidad Autónoma de Santo Domingo (UASD), donde se graduó en Economía en el año 1964, con el mérito Cum Laude. Posteriormente, realizó una maestría en la Universidad de California, Berkeley en Teoría Monetaria, en 1967. A su regreso, se incorporó como profesora titular de Moneda y Banca en la Universidad Nacional Pedro Henríquez Ureña (UNPHU), donde impartió clases durante varios años.

Además de su labor docente, Guerrero, fue consultora del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) y del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), participando en proyectos clave para el país.

Realizó estudios especializados en el Instituto del Fondo Monetario Internacional, en Washington, sobre análisis y política financiera, en el 1973; en la Organización de Estados Americanos sobre mercados de capitales, en 1975; en el Banco de la Reserva Federal de Nueva York acerca de la banca central e inversión de reservas, en el 1979.

También estudió en la Securities Corporation, Tokio, Japón, en 1986; en el Banco Nacional de Suiza, en 1992; Agencia Sueca de Cooperación Internacional, en 1995.

Con sus impactantes contribuciones deja un legado a la sociedad dominicana, con su capacidad analítica y claridad en la comunicación, Guerrero escribió numerosos discursos para gobernadores, cancilleres y presidentes dominicanos, influyendo en la política económica y exterior del país.



Localización: Ministerio de Economía, ala oeste segundo piso del boque B. antedespacho Ministro

Capacidad: 10 personas

Su legado perdura en la educación económica dominicana y en las políticas públicas que ayudó a diseñar, siendo recordada como una figura clave en la historia económica del país.

Guerrero Ibarra, mantuvo una experiencia laboral intachable, trabajó por 30 años en el Banco Central, donde desempeñó varios cargos, entre los que se destacan: jefe de Unidad y de la División de Moneda y Banca (1968-77); coordinadora Política Monetaria (1978-1980); subdirectora técnica (1980-84); economista principal (1984-87); directora del Departamento de Estudios Económicos (1987-91); subgerente de Política Monetaria (1991-93).

También, trabajó en la Oficina del Ordenador Nacional para la Convención de Lomé IV (1993-95); y fue consultora económica del Banco Central (1995-96).

Debido a su gran capacidad técnica Maritza Amalia desarrolló importantes misiones en el extranjero, entre las que se destacan: delegada en reuniones de técnicos y gobernadores de Bancos Centrales americanos durante varios años; delegada en asamblea de gobernadores del Banco Interamericano de Desarrollo en los años 1978 y 1992.

Además, representante del país en el Grupo de los 77 miembro de la delegación dominicana ante la Comunidad Europea; delegada en reuniones anuales del Fondo Monetario Internacional y Banco Mundial y ante la comisión dominico-estadounidense para el comercio y la inversión; representante ante el Foro de países de ACP y en el Consejo del Caribe para Europa, durante varios años.

Amalia Guerreo, realizó trabajos de investigación, tales como «Mercados de capital en la República Dominicana», 1974; «Financiamiento del Sector Privado», 1975; «La inversión extranjera, su orientación y perspectivas», 1976; «Oferta Monetaria en la República Dominicana», 1977; «Control de endeudamiento externo y medidas de ajuste de la balanza de pagos», 1977.

También, «Desarrollo reciente de la Banca Central», 1980; «Las empresas públicas en el país», 1981; «Estudio sobre el reordenamiento del sistema cambiario dominicano» 1988; «Impacto de la Política económica sobre el sector agrícola», 1990, entre otros.

SALÓN PEDRO JULIO BONA



El ingeniero **Pedro Julio Bona Prandy** dedicó más de cinco décadas al servicio público y al desarrollo institucional de la República Dominicana, consolidándose como una de las figuras más influyentes en materia de planificación, desarrollo sostenible y gestión ambiental del país.

Su trayectoria profesional se inició en mayo de 1955 en la Secretaría de Estado de Obras Públicas y Comunicaciones, donde ocupó progresivamente funciones técnicas y directivas, destacándose como ingeniero auxiliar de proyectos, encargado de Cubicaciones y Fiscalización de Obras y director de la Sección de Cubicaciones y Fiscalización. En 1965 prestó servicios coordinados en la Junta Nacional de Planificación, dependencia de la Presidencia de la República.

En enero de 1966, inició su servicio en el Secretariado Técnico de la Presidencia, asumiendo responsabilidades clave en la Oficina Nacional de Planificación (ONAPLAN). Allí, dirigió la Unidad de Recursos Naturales y luego el departamento de Programación Global. Su liderazgo en estos espacios lo llevó a ser nombrado Subsecretario Técnico de la Presidencia entre 1976 y 1982, cargo que ocupó durante los gobiernos del doctor Joaquín Balaguer, señor Antonio Guzmán Fernández y el doctor Jorge Blanco.

Entre 1983 y 1985, estuvo al frente del Proyecto de Ordenamiento Territorial en tres regiones de Nicaragua, contratado por la OEA y financiado por el Banco Interamericano de Desarrollo (BID), a través del Instituto Nicaragüense de Recursos Naturales (IRENA).

De regreso al país, asumió múltiples consultorías especializadas entre 1985 y 1994, en sectores como energía, medio ambiente, relaciones exteriores, desarrollo fronterizo, y planificación regional, trabajando con instituciones nacionales como ONAPLAN, INDRHI, la Secretaría de Medio Ambiente (SEMARENA), el CEA y organismos internacionales como el PNUD, la FAO, la OEA, entre otros.



Localización: Ministerio de Economía,
ala oeste segundo piso del boque B.

Capacidad: 10 personas

En 1994, fue designado director general de ONAPLAN, cargo que desempeñó hasta 1996, liderando la planificación estratégica del país en una

etapa clave de transición institucional. Posteriormente, ejerció como director de Planificación y Proyectos del Consejo Estatal del Azúcar (CEA) y como coordinador de la Unidad CEA/CREP dentro de la Comisión de Reforma de la Empresa Pública, donde luego fue nombrado comisionado y más adelante asesor hasta el año 2006.

Desde el año 2001 y hasta al menos 2014, el Ingeniero Bona sirvió como asesor del Fondo Patrimonial de las Empresas Reformadas (FONPER), aportando su experiencia a los procesos de reforma y fortalecimiento institucional en el ámbito económico y empresarial del Estado.

Además de su extensa carrera técnica y administrativa, el Ing. Bona es autor de importantes publicaciones, entre ellas:

Bona, P. J. y Bastidas, A. (1995). Aplicación de instrumentos económicos para la gestión ambiental y el desarrollo sostenible en la República Dominicana. CEPAL: Santiago de Chile. (Disponible en línea)

Su compromiso con el desarrollo nacional, la sostenibilidad ambiental y la modernización del aparato estatal dominicano lo convierten en una referencia indispensable en la historia reciente del país.

En reconocimiento a su legado, el Ministerio de Economía, Planificación y Desarrollo nombra el antiguo salón de videoconferencias con el nombre de "Ing. Pedro Julio Bona".

Esta nominación honra su ejemplar trayectoria profesional, marcada por más de cinco décadas de servicio público en áreas clave para el desarrollo nacional. El salón, espacio de encuentro, diálogo y planificación, representa simbólicamente los valores que el ingeniero Bona encarnó: compromiso con el país, visión estratégica, integridad y vocación por el desarrollo sostenible. Llevar su nombre es un tributo permanente a su contribución al fortalecimiento institucional y a la construcción de un futuro más planificado y justo para la República Dominicana.



SALONES CON HISTORIA

